



GETTY IMAGES, KASSANDRA VERBOUT/LA TROMPETTE

Espions allemands : la véritable « menace émergente »

- Josue Michels
- [19/02/2026](#)

Le gouvernement allemand envisage d'abolir les lois qui ont restreint son service de renseignement extérieur, le BND, depuis peu après la Seconde Guerre mondiale. Mardi, Politico a cité des responsables allemands selon lesquels les restrictions « ne sont plus justifiées, surtout à la lumière de la menace croissante de sabotage russe ». Ils n'ont cependant pas parlé de ce qu'ils considèrent comme « la menace croissante » des États-Unis.

- Le Bundesnachrichtendienst (Service fédéral de renseignement) est placé sous le contrôle strict du pouvoir législatif. Aujourd'hui, les législateurs veulent la libérer des restrictions imposées à l'origine pour empêcher les espions allemands de répéter leurs excès des années 1930 et 1940.

Marc Henrichmann, président de la commission de contrôle parlementaire du BND, a déclaré à Politico que si les États-Unis choisissent d'agir « seuls sans les Européens [...] nous devons être en mesure de nous débrouiller seuls » :

Ceux qui travaillent contre nous, comme les acteurs étatiques russes et leurs usines cybernétiques, travaillent de la même manière que les services de renseignement nazis à l'époque. Dans un jeu sans règles, nous ne pouvons pas rester les bras croisés et nous imposer des restrictions artificielles.

Le raisonnement qui sous-tend cette approche est que l'Allemagne doit effectivement faire revivre les ruines de son opération d'espionnage nazi pour protéger le monde des nazis modernes, les Russes, car compter sur les États-Unis pour le faire représente une menace existentielle pour l'Allemagne.

« Les anciennes certitudes ont été dévaluées, les règles éprouvées ne s'appliquent plus », a déclaré le chancelier allemand Friedrich Merz aux chefs des services d'espionnage du BND en septembre. « Compte tenu de la responsabilité qui nous incombe en Europe en raison de notre taille et de notre puissance économique, nous aspirons à ce que le BND opère au plus haut niveau en matière de renseignement. »

L'Allemagne a construit en 2017 le plus grand quartier général de renseignement au monde pour le BND et a augmenté son budget cette année de 26 pour cent pour le porter à 1,8 milliard de dollars. Merz et d'autres législateurs souhaitent maintenant assouplir les règles de protection des données et permettre au BND d'utiliser l'intelligence artificielle et la technologie de reconnaissance faciale.

- Les dirigeants allemands souhaitent également que le BND soit capable de perpétrer des actes de sabotage, de mener des opérations cybernétiques offensives et d'effectuer un espionnage plus agressif. Les votes législatifs sur ces

mesures sont prévus pour la fin de l'année.

Après la défaite de l'Allemagne lors de la Seconde Guerre mondiale, ce ne sont pas seulement les vainqueurs mais aussi le peuple allemand qui ont craint ce qui pourrait arriver si la nouvelle agence d'espionnage de l'après-guerre se voyait accorder trop de pouvoirs. Politico écrit :

Le BND allemand vit le jour en 1956 avec des limitations légales destinées à empêcher la répétition des abus perpétrés par la Gestapo et la SS nazies, bien qu'à l'époque, beaucoup de ses agents étaient d'anciens nazis.

En effet, ce service d'espionnage fut fondé en grande partie par d'anciens espions nazis. C'est l'une des raisons pour lesquelles les espions allemands sont soumis à plus de restrictions légales que les espions d'autres pays. Mais cela est susceptible de changer radicalement avant la fin de l'année.

Une agence d'espionnage allemande débridée ne se limitera pas à la lutte contre les pirates informatiques russes. Elle représentera un danger effrayant pour le peuple allemand et les alliés actuels de l'Allemagne, en particulier les États-Unis.